
Verbale del 10 maggio 2010

Segretario Prof. Schimperna

Comunicazioni

-  La prof. Carbone ha chiesto un congedo per maternità. Il prof. Rigo si farà carico dei compiti 
didattici lasciati scoperti dalla prof. Carbone.

- Il Presidente riferisce di una richiesta informale di collaborazione pervenuta da parte del prof. F. 
Gastaldi per conto del Corso di Laurea in Matematica dell'Università del Piemonte Orientale (sede 
di Alessandria). Il giorno 28 maggio si terrà un incontro tra il Preside, il prof. Gastaldi, il prof. Colli 
e il prof. Boffi per valutare la situazione.

- L'ateneo sta provvedendo all'inserimento dei nominativi dei docenti per il soddisfacimento dei 
requisiti  minimi  dei  corsi  di  studio  (cosiddetto  “incardinamento”).  La  Facoltà di  Economia  ha 
chiesto aiuto alla  nostra Facoltà e il  Preside  è orientato alla segnalazione del nominativo di un 
matematico. Anche la Facoltà di Ingegneria indicherà il nominativo di un matematico per il corso di 
laurea magistrale interfacoltà in Ingegneria Biomedica.

-  Sono state  approvate  le  linee  guida del  Piano Lauree Scientifiche  (prosecuzione del  Progetto 
Lauree Scientifiche)

- Nell'ambito del Progetto Lauree scientifiche sono state attivate delle iniziative in questo anno di 
transizione dal vecchio progetto al nuovo che prevedono due giornate di workoshop che si terranno 
il 13 e il 14 maggio con la collaborazione di tutti i docenti universitari e gli insegnanti delle scuole 
superiori  coinvolti  nel  progetto.  È stato inoltre  organizzato uno stage rivolto agli  studenti  degli 
ultimi anni delle scuole superiori che si terrà nei giorni 14 e 15 giugno.

- Il giorno 28 aprile il COR ha organizzato l'evento info-day. Il Presidente dà la parola al prof. Colli 
che illustra l'evento. Il Presidente ringrazia ancora una volta i delegati COR per il prezioso lavoro 
svolto.

- Il giorno 14 maggio si terranno le elezioni studentesche che, in particolare, riguarderanno anche i 
rappresentanti degli studenti in seno al nostro CD.

- Il Presidente, coadiuvato dal prof. Vitali, ha provveduto alla compilazione delle cosiddette Schede 
OFF relative all'offerta formativa del prossimo anno accademico (v. allegato n.?)

- Il Presidente dà lettura di una mozione presentata dai ricercatori dell'Ateneo di Pavia (v. allegato 
n.?).  Di  questi  argomenti  si  discuterà ampiamente  al  punto  4  dell'O.d.G.  relativamente  alla 
programmazione didattica.

Approvazione verbale della seduta precedente

Il verbale, disponibile da qualche giorno al sito

         http://www-dimat.unipv.it/boffi/CD/



viene posto in votazione e approvato all'unanimità.

Pratiche studenti

Il Presidente propone l’approvazione del piano di studi individualizzato della studentessa

CESARI Giulia: (laurea magistrale – primo anno): il piano di studi corrisponde al Curriculum A 
con anticipazione dell’esame di Elementi finiti da 9 CFU al primo anno (in aggiunta ai tre esami da 
9 CFU già previsti) e spostamento di due esami da 6 CFU di tabella 1 al primo anno in luogo dei 
due previsti esami scelti in tabella 2. Pertanto la studentessa, al secondo anno, dovrà presentare un 
piano di studi contenente due esami da 6 CFU scelti in tabella 2 + 12 CFU a libera scelta  

Il Presidente propone il seguente riconoscimento di carriera pregressa:

MUSETTA Federica Manuela: (laurea magistrale – primo anno. A seguito di rinuncia agli studi, 
chiede il riconoscimento degli esami sostenuti come studentessa del corso di laurea specialistica in 
Matematica presso questa Università).

Riconoscerle gli esami superati di
Analisi funzionale (7 CFU) come Analisi funzionale (9CFU) previo colloquio,
Filosofia delle Scienze formali e naturali (4CFU) come Filosofia della Scienza (c.p.) (6 CFU) 
previo colloquio,
Basi di dati (5CFU) come Basi di dati (5 CFU) con la votazione di 30/30.

Il presente punto viene letto e approvato seduta stante.

Programmazione didattica 2010/11

Il Presidente illustra le problematiche relative alla programmazione didattica per l'anno accademico 
2010/11.
Si  apre  un'ampia  ed  approfondita  discussione  nella  quale  si  prende  in  esame  la  mozione  dei 
ricercatori già letta dal Presidente durante le comunicazioni.
Al termine delle discussioni alcuni ricercatori presentano la seguente mozione

MOZIONE

Il  Consiglio  Didattico  di  Matematica  condivide  le  preoccupazioni  espresse  nel  documento  
approvato dall'assemblea dei ricercatori dell'Università di Pavia lo scorso 23 marzo, per gli effetti  
dei tagli al finanziamento ordinario dell'Università e della riforma così come si configura nel DDL  
Gelmini.  In  particolare  esprime  preoccupazione  per  la  precarizzazione  della  ricerca  e  per  la  
marginalizzazione  dei  ricercatori  attuali  e  futuri.  Ribadisce  anche  l'importanza  del  carattere  
fondamentalmente  pubblico  dell'Università  statale.  Il  Consiglio  Didattico,  preso  atto  della  
possibilità  che i  ricercatori  neghino la  disponibilità  agli  incarichi  didattici  per  l'a.a.  2010/11,  
decide di rinviare la programmazione didattica a data da definirsi. Il Consiglio fa inoltre presente  
che,  nell'ipotesi  in  cui  i  ricercatori  non  diano  la  disponibilità  a  ricoprire  incarichi  didattici,  
potrebbe non essere in grado di garantire l'attivazione dei corsi di laurea in Matematica per l'a.a.  
2010/11. Il consiglio auspica infine che la discussione che avrà luogo nella Facoltà straordinaria  
del 12 maggio 



favorisca una chiara e puntuale presa di posizione, condivisa a livello di Ateneo, che possa essere  
efficacemente trasmessa in tutte le sedi opportune (CRUI, CUN, Conferenza dei Presidi).

Il Consiglio approva all'unanimità la mozione presentata e dà mandato al Presidente di trasmetterla 
al Preside della Facoltà.

Il  Preside illustra  quindi  una comunicazione  ricevuta  dal  Rettore  dell'Almo Collegio  Borromeo 
relativa ad un nuovo corso intitolato “La musica e... Dialoghi tra le discipline”. Il Consiglio esprime 
parere favorevole affinché tale corso possa essere riconosciuto tra le attività a libera scelta dagli 
studenti per 3 CFU.

Altri punti all'O.d.G. della Facoltà

Il  Presidente  descrive  brevemente  la  situazione  del  budget  della  Facoltà di  Scienze  e  dell'area 
Matematica all'interno della Facoltà.

La situazione è riassunta dalla seguente tabella

Area Budget attivo Budget passivo

Matematica 72 -21

Fisica 154 -181

Chimica 181 39

Geologia 56 -47

Biologia 198 131

Facoltà 167

Il Presidente illustra anche un delicato processo di mediazione all'interno dell'Ateneo e della Facoltà 
per il quale la Facoltà ha a disposizione le seguenti risorse: due ricercatori a tempo indeterminato 
(cosiddetti Mussi3), due ricercatori a tempo indeterminato la cui presa di servizio sarà subordinata 
al  soddisfacimento  di  alcuni  requisiti  di  natura  economica  da  parte  dell'Ateneo  (cosiddetti 
ricercatori Rampa), due ricercatori a tempo determinato cofinanziati dalla regione Lombardia, due 
assegni  di  ricerca  triennali  cofinanziati  dalla  regione  Lombardia.  Alla  matematica  sono stati 
assegnati un ricercatore Rampa e un assegno di ricerca. Il giorno martedì 4 maggio si è svolta una 
riunione della commissione risorse del Consiglio Didattico che, sulla base delle priorità già stabilite, 
ha  determinato  di  proporre  al  Consiglio  di  assegnare  il  ricercatore  Rampa  al  SSD MAT/05  e 
l'assegno di ricerca al SSD INF/01 (responsabile Prof. G. Galbiati).
Il Consiglio unanime approva la proposta della commissione risorse.

Varie ed eventuali

Viene richiesto di discutere sul numero minimo di esami da prevedere per ciascun insegnamento. Il 
Presidente  ricorda  che il  regolamento  didattico  di  Ateneo (art.  36,  comma 5)  prevede che  “Le 
Facoltà definiscono il numero minimo degli appelli d’esame (comunque non inferiore a due per  
ciascuna  sessione)  ed  i  periodi  in  cui  gli  appelli  sono  effettuati,  evitando  di  norma  la  
sovrapposizione con i periodi di lezioni. Il numero annuale degli appelli può essere elevato per gli  
studenti “fuori corso”.”



Il Consiglio fa presente che sarebbe opportuno un accordo di massima sulle date degli appelli di 
esame al  termine  del  secondo semestre  di insegnamento.  Il  Presidente  incarica  i  Proff.  Segatti, 
Antonini e Pesci di effettuare una ricognizione tra i docenti del primo, secondo e terzo anno della  
laurea triennale, rispettivamente, che permetta di individuare il termine ultimo delle lezioni e, di 
conseguenza, la prima data utile per gli appelli di esame.

Escono i Rappresentanti del Personale Tecnico Amministrativo e degli Studenti

Problemi inerenti ai Ricercatori

Nulla

Escono i ricercatori

Problemi inerenti ai Professori di II^ Fascia

Nulla

Escono i professori associati

Problemi inerenti ai Professori di I^ Fascia

Nulla

Fine ore 18.00


